

希 望

題字の「希望」は校歌の一部から抜粋しました

平成 24 年 4 月 26 日発行
 学校だより 第 16 号
 北海道今金高等養護学校
 〒049-4304
 瀬棚郡今金町今金 454-1
 TEL 0137-82-3121
 FAX 0137-82-3092



それぞれの伸びしろに期待して

学校長 佐々木 誉之

今年の春は、雪が多かったこともあり、グラウンドの雪解けもいつもより遅くなっているようです。4月中はまだ冷たい風の吹く日が多く、生徒も春らしい陽気が訪れるのを心待ちにしながら学習に取り組んでいます。

さて、生徒にはそれぞれ伸びしろがあります。伸びしろがあるとは、将来成長する可能性があるということです。このことを心理学者ヴィゴツキーは、発達の最近接領域ということばで説明しました。それは、生徒が一人ではできないことも、集団活動の中で教師の指導を受けたり、仲間の活動を真似したりすることで、はるかに多くのことができるようになっていく、ということなのです。

生徒がそれぞれに持っている伸びしろには、違いがあり、個人差があります。個別の教育支援計画や個別の指導計画の検討は、一人一人の伸びしろを見極めていく作業であるともいえません。その伸びしろを上手く見極めて働きかけることが腕の見せどころです。見極めがうまくいくと、できるはずのことが、できた。やれた。「ということ、いい評価をもらえます。けれどもその見極めがなかなか難しいこともあり、うまくいかない。できるはずなのに、できない。やれない。」という評価になってしまいます。

心理学の領域では、人間の発達は生涯続くものとして考えられています。子どもは、幼稚園・保育園、小学校、中学校、高校という変化に富んだ学校生活を節目として、成長していき

ます。社会的な動物である人間は、人との出会いによって、自分と自分の変化・成長を知ることになります。一人きりで生きているとしたら、自分の変化はもろろん、本当の自分というものを意識することもできないでしょう。新しい出会いには、新鮮さと緊張感が生まれます。それは、自分では気づかなかつた、新たな伸びしろが見いだされることへの期待かもしれない。このことが生徒と教師、そして保護者の方々にとって、それぞれの成長の原動力になっているはずなのです。

何歳になっても、一年二年は大切なものですが、特に成長期の生徒たちにとっての一年は、かけがえのない貴重なものです。新しい環境に身を置くことで、難しい状況に直面することもあります。生徒の成長が順風満帆に進むということは、決してないでしょう。これまで、それぞれの生徒が、そして保護者の方々を始め関係者の皆様が、いろいろな努力をされてきたことと思います。これからは生徒が持っている力や可能性を損ねることなく、大人が過度な期待をかけず、必要なときに適切な指導をする丁寧さや慎重さを忘れないようにしたいものです。

入学式が行われました

4月10日(火)本校体育館において、平成24年度入学式が挙行されました。今年度は、産業科9名、農業科8名、生活家庭科8名の合計25名の新入生が、入学許可を受けました。高等養護学校での学習や、寄宿舎での生活を通して、仲間とのつながりを大切に、多くの思い出を作ってほしいものです。



新入生代表



緊張している新入生

転任者紹介



4月から今金高等養護学校で勤めさせていただけるとなりました。出身は小樽市で、道南での生活は初めてです。関係する方々と力を合わせ、生徒の社会自立と特別支援教育の充実のために、努力していきたいと考えています。よろしくお願ひいたします。

学校長 佐々木 誉之



苦小牧市立啓明中学校より赴任しました新採用の渡邊雅都です。苦小牧での生活が長く、家族ともども新しい土地で生活することが初めてなので期待と不安でいっぱいです。公私とも新たなことにチャレンジして、生徒のみなさんとともに成長していきたいと考えています。よろしくお願ひいたします。

渡邊 雅都



4月より新採用で今金高等養護学校に勤務させていただきます。後志管内の蘭越高校から参りました鈴木貴史です。初めです。一から勉強し、一日でも早く学校の戦力となるよう努力したいと思ひます。これからどうぞよろしくお願ひいたします。

鈴木 貴史



北海道八雲養護学校より赴任してきました、小谷倫也です。出身地は札幌市です。高等養護学校での勤務経験はありませんが、生徒の皆さんと一緒に汗をかき、自分も多くのことを学んでいきたいと思ひます。一人ひとりができることを少しでも増やせるような指導を心掛けますので、よろしくお願ひいたします。

小谷 倫也



江差町立江差中学校から参りました松原与人です。8年前に今金中学校で勤務させていただきました。8年前にも懐かしい気持ちで町を歩いていました。檜山管内の学校を転々としていたので顔見知りな生徒も何人かおられますが、生徒一人ひとりの性格をしっかりと捉えて寄り添った指導をしていきたいと思ひます。これからよろしくお願ひいたします。

松原 与人



4月から勤務させていただきますことになりました、
 渕上香奈です。出身は岩手県です。先月、名寄(なよる)市立大学を卒業したばかりです。1学年産業科を担当します。今金町民1年生として、みなさんと一緒に楽しく体を動かし、たくさん学んでいきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。

渕上 香奈



みなさん、こんにちは。4月から今金高等養護学校で勤務させていただきますことになりました、木田絢子です。3月に北海道医療大学を卒業しました。出身は新ひだか町です。楽しいことが大好きなので、元気に明るく、精一杯頑張っていきます。よろしくお願ひいたします。

木田 絢子



4月から今金高等養護学校で勤務させていただきますことになりました、生内希です。出身は函館です。生徒の目線に立って一緒に成長していきたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひいたします。

生内 希



4月から今金高等養護学校で勤務させていただきますことになりました、猪瀬雅法です。3月に大原法律公務員専門学校を卒業しました。出身は札幌市です。高等養護学校に勤務させていただくのは初めてなので、これからの学校、寄宿舎での子供さんとの生活がとてもしみじみです。どうぞよろしくお願ひいたします。

猪瀬 雅法

みなさんお願ひご挨拶

